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Feedback aus der Online-Befragung Teilnehmer:innen (Kulturorte) 

anonymisiert und original/unbearbeitet 

 
"Wir als Theater finden diese Möglichkeit sehr gut, da wir dadurch wirklich Gruppen 

erreichen konnten, die ansonsten nie zu uns gekommen wären, weil das Theater zu weit 

weg von denen ist (z.B. aus Wilmersdorf). Wenn es den Kulturbus weiterhin geben wird, 

würden sie wieder gerne zu uns kommen. Die Initiative es fördert das nachhaltige 

Interesse von neuen Gruppen. Dadurch konnten wir das Theater auch in anderen Teilen 

von Berlin bewerben bzw. bekannt machen.“ 

 

„Tolles Projekt, dass von den Kitas sehr viel gelobt und auch gut angenommen wurde bei 

uns. Danke! :-) 

 

„Ohne diese Initiative hätten wir kaum Besucher gehabt.  Besonders die kleineren 

Kinder waren nicht ins Theater gekommen.  Danke vielmals!“ 

 

„Der Kulturbus ist ein wichtiges und von Lehrer*innenseite begeistert aufgenommenes 

Angebot, um Kindern auch unter schwierigen Bedingungen (komplizierter Fahrtweg/Corona) 

kulturelle Teilhabe zu ermöglichen. Viele Kinder haben dadurch den Weg ins Theater 

gefunden, denen ansonsten der Theaterbesuch verwehrt geblieben wäre. Das Angebot 

sollte verstetigt werden.“ 

 

„Wünschenswert wäre natürlich der Bustransport aus dem angrenzenden Umland. Aber 

summasumarum war der Bus insbesondere zu Covid-Hochzeiten eine tolle Hilfe." 

 

„Dieses Projekt ist sowohl für die Bildungsorte als auch die Kulturorte eine große 

Bereicherung! Nur durch den Kulturbus haben bestimmte Schulgruppen unseren Kulturort 

besucht. Auf jeden Fall weiter machen! Danke für die sinnvolle Arbeit!“ 

 

„Wir finden es sehr wichtig dem Lehrpersonal eindeutig zu kommunizieren, dass es nicht 

von uns (Theater) abhängt, ob die Anfrage bedient werden kann. Das werden wir in 

unserem nächsten Leporello auch nochmal kommunizieren. Wenn wir auch das Kulturbus für 

die Gruppen anfragen, hilft uns außerdem auch dabei, dass die Einrichtungen das 

Theaterbesuch bzw. die Reservierung verbindlich wahrnehmen." 

 

„Kleinere Busse für kleinere Gruppen (z.B. Jugendfreizeiteinrichtungen oder 

Förderschulen), um auch anderen Gruppen, den Transport zur Kultureinrichtung zu 

ermöglichen.“ 
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Feedback aus der Online-Befragung Teilnehmer:innen 

(Erzieher*innen & Lehrer*innen) 

anonymisiert und original/unbearbeitet 

 
„Der Kulturbus war eine große Unterstützung für uns. Die Klassen sind hervorragend von 

der Schule zum Aufführungsort und zurück gekommen. Die Planung und Absprache mit den 

Verantwortlichen war sehr gut. Die Absprache mit dem Busfahrer und Koordination sehr 

gut. Die Fahrt war sicher und angenehm sowie pünktlich. Hygieneregeln wurden 

eingehalten. 

Vielen herzlichen Dank! Wir würden uns sehr freuen, wenn es das Angebot weiterhin 

gibt.“ 

 

„Die Mitarbeiter waren sehr professionell. Sie sind auf alle Wünsche eingegangen. Sie 

haben sich sehr sorgsam um uns gekümmert (um die beeinträchtigten Schüler sehr 

bemüht). Der Bus war sauber und die Fahrt war reibungslos. Wir sind sehr zufrieden und 

werden in der Zukunft den Kulturbus wieder nutzen und weiterempfehlen.“ 

 

„Alle 7 Kolleginnen waren von dem Angebot begeistert. Wir haben den Service als große 

Erleichterung empfunden und würden uns sehr freuen, wenn er fortbestehen und 

vielleicht sogar erweitert werden würde. Wir konnten dadurch die Anzahl der 

begleitenden Kolleg*innen in Zeiten des Personalmangels reduzieren und kamen nach 

einem wunderschönen Theaterbesuch entspannt wieder an der Schule an. Vielen Dank noch 

einmal!“ 

 

„Wir finden diesen Service super! Wir haben 2 Schüler mit dem Förderschwerpunkt 

geistige Entwicklung und würden solche Ausflüge sonst wahrscheinlich nicht 

durchführen.“ 

 

„Alles verlief reibungslos. Der Bus kam pünktlich und war sehr sauber und komfortabel. 

Die Schüler waren sehr zufrieden, dass sie mit so einem tollen Bus fahren durften. Der 

Transport hat uns einiges ermöglicht, da wir noch mit den Rollstuhlfahrern zusammen 

waren. Es war für die beeinträchtigten Kinder und für uns eine sehr große Hilfe.“ 

 

„Da sich unsere Schule am Rand eines Randbezirks befindet, sind Ausflüge zu 

Kulturstätten mit langen, umständlichen Fahrten mit den öffentlichen Verkehrsmitteln 

verbunden. Aufgrund des allgemeinen Personalmangels fehlt es dafür auch an 

Begleitungen.“ 

„Wir sind eine Kita mit offenem Konzept und daher sind Gruppenausflüge als solches 

nicht möglich. Die Offensive Kulturbus hat uns die Möglichkeit gegeben, einmal alle 

Kinder, die Interesse hatten mit ins Theater zu nehmen ohne eine strenge Vorauswahl 

treffen zu müssen. So konnten auch Kinder, mit denen zum Beispiel das Bahnfahren zu 

unsicher wäre, das Theater besuchen und alle unabhängig von Verhaltensauffälligkeiten 

etc konnten teilnehmen. Nur schon mit dem Bus zu fahren war für viele Kinder ein 

Highlight. Alle Kinder und Pädagogen waren sehr zufrieden.“ 

 

 

„Der Kulturbus hat meiner Klasse erst den Ausflug ins Theater ermöglicht. Die Eltern 

hätten einer Nutzung der ÖPNV bei den gegenwärtigen Infektionszahlen nicht zugestimmt. 

Der Ablauf war pünktlich, reibungslos und unkompliziert. Ich würde mich sehr freuen, 

wenn das Angebot weitergeführt und auch für Museen angeboten wird. Herzlichen Dank!“ 

 

„Ich finde die Offensive super, da sie vielen Lehrkräften die Hemmungen nehmen wird, 

mit einer Klasse eine Kulturveranstaltung zu besuchen. Der Service mit dem Kulturbus 

macht eine Exkursion um 50 % einfacher. Ich denke, dass sich die Zahl der Besuche mit 

dem Kulturbus merklich erhöhen wird.“ 

 

„Als Schule am Stadtrand erleichtert der Kulturbus den Besuch kultureller 

Veranstaltungen enorm.“ 
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„Meine Kollegin und ich sind begeistert! Wir haben dafür Sorge getragen, dass die 

Kolleginnen davon erfahren und hoffen, dass sie das aufgreifen. Es ist wirklich eine 

super feine Sache. Die Kinder waren stolz wie Bolle, mit solch einem Bus gefahren zu 

sein! Und wir hätten das Theaterstück sonst nicht ansehen können. Immer wieder gerne!“ 

 

„Während der Pandemie eine absolut sinnvolle, beruhigende und wahnsinnig gut 

organisiere Einrichtung! Die Busfahrer waren freundlich und flexibel per Telefon 

schnell erreichbar, sobald das Theaterstück beendet war. Vielen herzlichen Dank für 

diese fantastische Möglichkeit!!!“ 

 

„Durch die Offensive Kulturbus konnten wir auch mit unseren jüngeren Kindern das 

Theaterangebot nutzen! Es wäre toll, wenn sich dieses tolle Angebot weiter gefördert 

wird, damit auch Hellersdorfer Kinder die Möglichkeit haben, die kulturelle Vielfalt 

in Berlin erleben können!“ 

 

„Eine tolle Möglichkeit kulturelle Angebot wahrnehmen zu können. Wir waren sehr 

dankbar, über diese Möglichkeit. Wir hätten sonst mit der Kinder Anzahl (40) keinen 

gemeinsamen Ausflug gestalten können. Eine Ausweitung auf Museen wäre insbesondere für 

Kita Gruppen eine große Erleichterung, da die teilweise weiten Fahrtwege durchaus die 

Entscheidung für oder gegen einen Besuch beeinflussen. Wir bedanken uns für den tollen 

Service und hoffen sehr, dass das Angebot weitergeführt wird. Bitte unbedingt weiter 

ermöglichen, damit wir mit unseren Kindern Kulturorte besuchen können“ 

 

„Sehr tolles Projekt. So konnten wir Kindern ermöglichen Kulturorte zu besuchen, was 

für uns sonst nicht möglich gewesen wäre.“ 

 

„Bitte unbedingt mehr davon, es ist notwendig, um die Kids am kulturellen Reichtum der 

Stadt partizipieren zu lassen und dieses auch, bestenfalls irgendwann durch die 

Heranwachsenden, rege aufleben zu lassen und zu vervollkommnen“ 

 

„Einen herzlichen Dank, dass die 'Offensive Kulturbus' den Kindern den Theaterbesuch 

ermöglich hat. Ohne diese Offensive hätte die Exkursion nicht stattfinden können und 

somit hätten die 2.Klässler:innen bereits ein 2. Schuljahr keine kulturelle Live-

Erfahrung gehabt. Die Kinder haben den ganzen Tag so sehr genossen und es wäre toll, 

wenn die Offensive weiter gefördert bzw. auf weitere kulturelle Bereiche ausgeweitet 

werden würde.“ 

 

„Perfekte Planung und sehr netter Fahrer und für uns einfach entspannt, so das Theater 

besuchen zu können. Vielen Dabnk nochmal, wir wissen das sehr zu schätzen.“ 

 

„Eine sehr hilfreiche Einrichtung, insbesondere für Grundschüler. Aber auch speziell 

während der Corona Pandemie. Mit dem Kulturbus könnte ich mir vorstellen, viel öfter 

kulturelle Einrichtungen zu besuchen.“ 

 

„Wir haben 2 Kinder mit dem Förderschwerpunkt Geistige Entwicklung in unserer Klasse 

und der Nutzung des Busses ist eine super Möglichkeit solche Ausflüge machen. Vielen 

Dank dafür.“ 

 

"Vielen lieben Dank! Sie waren eine großartige Hilfe!! Wir könnten sonst solch 

entlegene Orte kaum mit einer 3.Klasse besuchen. Außerdem hätten wir den Theaterbesuch 

mit den öffentlichen Verkehrsmitteln unter den jetzigen Coronabedingungen nicht 

stattfinden lassen können. Wir hoffen sehr, dass das Projekt weiterhin gefördert 

wird!!“ 

 

„Es war ein wunderschöner Theaterbesuch, der mit der Nutzung des Kulturbusses 

unkompliziert verlaufen konnte. Ohne lange Wartezeit wurden wir von der Schule 

abgeholt und sicher zurückgebracht. Die besonders schönen Eindrücke der 

Tanzveranstaltung konnten wir auf der Rückfahrt im Bus noch in ruhigen Gedanken 

nachempfinden. Außerdem empfanden es die Kinder als sehr wertschätzend, mit einem 

Reisebus durch Berlin fahren zu dürfen. Vielen Dank dafür.“ 
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„Wir waren begeistert! Herzlichen Dank. Wir hätten das Theater auch so besuchen 

können, aber wir waren insgesamt 6 Klassen und der Weg war sehr weit. Mit so vielen 

Kindern mehrfach umsteigen etc. hätten wir wahrscheinlich nicht auf uns genommen.“ 

 

„Für uns war es eine große Erleichterung, mit unseren "Kleinen" (Klasse 1 und 2) 

schnell und vor allem sicher ans Ziel zu kommen. Wir würden uns sehr freuen, wenn 

diese Offensive bestehen bleibt und es uns auch weiterhin möglich sein wird, mit der 

Offensive Kulturbus gut begleitet an die verschiedensten Kulturorte in unserer Stadt 

zu gelangen.“ 

 

„Erleichtert sehr den Besuch von Kultureinrichtungen insbesondere mit Kindern im 

Kindergartenalter, auch unter dem Aspekt der Sicherheit auf den Wegen zwischen 

Kulturstätte und Kindergarten.“ 

 

„Vielen, lieben Dank für die Möglichkeit des Transfers! Das Angebot wurde von allen 

sehr wertgeschätzt. Kinder, Eltern und PädagogInnen bedanken sich herzlich und hoffen 

auf eine Verlängerung des Projekts, da dadurch auch weit entfernte Kulturorte besucht 

werden können.“ 

 

„So einen reibungslosen Wandertag hatte ich noch nie. Das Angebot ist wirklich 

sensationell und es wäre großartig, wenn es fortgeführt werden könnte. Vielen, vielen 

Dank!“ 

 

„Es war grossartig! Alles hat prima geklappt. Der Umgang war äußerst freundlich. 

Ausserdem hat es die Angst genommen, in der Pandemie weit entfernte 

Kultureinrichtungen zu besuchen. 1000 Dank für dieses wichtige Angebot für meine meist 

bildungsfernen Schüler *innen! Bitte weiter anbieten!“ 

 

"Die Fahrt war für die Kinder ein super Erlebnis. Bei unserer Nachbesprechung mit den 

Kindern wurden Bilder gemalt. Auf den Bildern wurde der Bus und die Fahrt als 

schönstes Erlebnis festgehalten. Auch wir Erzieher waren begeistert. Der Busfahrer war 

sehr freundlich und ist super gefahren. Vielen Dank für diese tolle Aktion.“ 

 

„Es war gerade in Pandemiezeiten und am Abend eine tolle Möglichkeit, aus Spandau ins 

Theater gefahren zu werden. Danke!“ 

 

„Die Kinder waren begeistert und ich auch. Gerne fahre ich auch mit den Öffis mit 

meinen Kids, jedoch ist es immer mit einem hohen Stresslevel bei mir verbunden; muss 

ich doch auf 30 Kids gleichzeitig aufpassen. Gerade bei den kleineren, 10 bis 12 Jahre 

alt, muss ich bei längeren Fahrten und beim Umsteigen sehr aufmerksam aufpassen, was 

bei 30 Menschen höchst anstrengend ist. Der Fahrer war sehr nett, die Buchung lief 

reibungslos ab, es war zusammenfassend einfach eine Komponente, die den Ausflug 

besonders schön gemacht hat. Alle waren zufrieden. Ich wünsche mir, dass die Kulturbus 

Offensive verlängert wird und ich öfter mit meinen Kids an kulturellen Veranstaltungen 

teilnehmen kann.“ 

 

„Da durch die angespannte Pandemielage viele Eltern sehr unsicher waren ihre Kinder in 

öffentlichen Verkehrsmitteln zu sehen, kam der Kulturbus als rettende Alternative wie 

gerufen.... Einige Kinder hätten sonst nicht mitkommen können. Vielen Dank“ 

 

„Besonders für Theaterbesuche mit jüngeren Kinder ist der Transport durch den 

Kulturbus eine enorme Hilfe. Vor allem in der Winterzeit kann die Fahrt mit 

öffentlichen Verkehrsmitteln, mehrfachem Umsteigen und längerem Anmarsch zur nächsten 

Haltestelle sehr belastend sein! Bitte unbedingt damit weitermachen, das ist was 

richtig Gutes!!“ 

 

„Wir würden uns sehr freuen, wenn dieses Angebot bestehen bleibt, da es den Besuch von 

Kulturveranstaltungen stark vereinfacht.“ 

 

„Es war sooo toll für uns und die Kitakinder. Der Bus war das absolute Highlight für 

die Kinder und hat uns so einen Theaterbesuch mal ohne große Wegsorgen ermöglicht.“ 
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„Sehr pünktlich und ein sehr netter Busfahrer. Es hat alles perfekt geklappt. Gerne 

würden wir diesen Service mehr in Anspruch nehmen und werden ihn auf jeden Fall 

weiterempfehlen. Liebe Grüße aus Mahlsdorf“ 

 

„Unsere Schülerinnen und Schüler waren sehr dankbar - ohne den Kulturbus hätten sehr 

viele ihrer Eltern die Teilnahme am Theaterbesuch untersagt bzw. im Nachhinein 

zurückgezogen; wir hätten nichts ins Theater gekonnt. Der ganze Tag war ein voller 

Erfolg - wir hatten das Glück, 2x den Kulturbus buchen zu können und haben auch 

überall davon erzählt, noch heute sind die Klasse und wir Klassenlehrer sehr erfüllt 

und dankbar!“ 

 

„Wir waren mit Buchung und Ablauf sehr zufrieden. In Zeiten von Corona hätten wir 

sonst diesen Theaterbesuch nicht gemacht. Grundsätzlich finden wir den Kulturbus als 

Supermöglichkeit, auch weitere Spielorte dadurch nutzen zu können.“ 

 

„Es war einfach großartig, dieses Angebot nutzen zu können. Unsere Schule ist am 

Stadtrand gelegen, ohne den Kulturbus hätten wir das Theaterstück nicht besuchen 

können. Obwohl unser eigentlicher Bus im Stau steckte, konnte ein Ersatzbus gerufen 

werden, so dass wir es doch noch pünktlich zum Theater geschafft haben. Für mich war 

eine riesige Unterstützung. DANKE!“ 

 

„Wir haben die Beförderung durch den Kulturbus sehr genossen. Es ist immer sehr 

schwierig und eine große Verantwortung mit so jungen Schulkindern mit öffentlichen 

Verkehrsmitteln zu fahren. Die Fahrt mit dem Kulturbus war für unsere Kinder ein 

Highlight und wir Lehrer mussten uns keine Sorgen um unsere Kinder machen. Bitte 

machen Sie weiter und erweitern Sie das Angebot auch für Museen und andere Theater." 

 

„Ich danke Ihnen für das Angebot, alles spitzenmäßig geklappt und organisiert, der 

Mitarbeiter war sehr nett“ 

 

„Vielen Dank, dass unsere 47 Kitakinder die Möglichkeit bekommen haben Theater zu 

besuchen. Perfekte Kommunikation, Pünktlichkeit, tech. Zustand des Buses, Höflichkeit 

des Busfahrers haben uns beeindruckt. Wir würden uns sehr freuen, über weitere 

Möglichkeiten unseren Kindern weitere Kulturbesuche zu ermöglichen ohne BVG Stress. 

Danke offensive Tanz/ Kulturbus!“ 

 

„Es ist eine unglaubliche Organisations- und Arbeitserleichterung für uns, wenn wir 

z.B. mit drei Klassen gleichzeitig unterwegs sind! Super!!“ 

 

„Toller Service für Kinder aus sozialem Brennpunkt. Wir hatten einen sehr netten 

Busfahrer.“ 

 

„Ich finde es eine tolle Idee und wir würden ggf. auch einen Kostenbeitrag leisten.“ 

 

„Ein tolles Angebot, würde ich gern immer wieder in Anspruch nehmen, erleichtert 

Ausflüge mit den Kleinsten der Grundschule sehr.“ 

 

„Sehr empfehlenswert, eine große Hilfe und Erleichterung für Lehrer, Erzieher und 

Kinder, freundliche Busfahrer, moderne und sehr saubere Busse! Dieses Angebot sollte 

unbedingt bestehen bleiben! Ein großes Dankeschön von den Lehrern, Erziehern und 

Kindern der 2. Klassen der Richard Wagner Schule“ 

 

"Wir waren sehr begeistert vom Service, der Zuverlässigkeit und Pünktlichkeit sowie 

von der Kommunikation mit allen Beteiligten. Die Kinder waren glücklich mit einem 

Doppeldecker Bus zu fahren. Der Busfahrer war außerordentlich freundlich. Gerne würde 

unsere Schule am Altglienicker Wasserturm den Service wieder nutzen." 

 

„Ich bin begeistert von der Offensive Kulturbus, weil man so entspannt und bequem zum 

Kulturort und zurück gelangt. Dieser Transport entlastet die begleitenden Pädagogen 

deutlich und rundet das Kulturerlebnis komfortabel ab.“ 
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„Ich hoffe, dass diese Möglichkeit weiter bestehen bleibt, um mit den Kindern 

problemlos ans Ziel zu kommen. Es ist für alle Beteiligten entspannter. Ich möchte 

mich für die freundliche Zusammenarbeit bedanken.“ 

  

„Eine wirklich tolle Initiative! Wir als Schule und ich als Lehrerin würden uns sehr 

freuen, wenn das Angebot bestehen und sogar ausgeweitet wird. Viel mehr kulturelle 

Besuche sind so möglich, was eine Bereicherung für alle Kinder und Pädagogen ist.“ 

 

„Es war ein reibungsloser Ablauf und eine sehr angenehme Busfahrt. Die Kinder waren 

begeistert. Vielen Dank!“ 

 

„Vielen Dank für die tolle Möglichkeit auch während der Pandemie sicher mit den 

Kindern in ein weiter entfernt liegendes Theater zu gelangen!“ 

 

„Es war eine sehr angenehme Fahrt mit einem sehr freundlichen Busfahrer. Wir sind 

schnell und ohne große Umsteigeaktionen zum Ziel gekommen. Vielen Dank!“ 

 

„Für alle Teilnehmer war es ein tolles Ereignis mit dem schönen Bus zu fahren. Und in 

Pandemiezeiten auch viel sicherer und schneller als die öffentlichen Verkehrsmittel. 

Herzlichen Dank dafür.“ 

 

„Wir wurden vor der Fahrt freundlich begrüßt. Danke dafür.“ 

 

"Unser grundständiges Gymnasium ist idyllisch aber eher dezentral auf einer Halbinsel 

gelegen, so dass durch die langen Fahrtwege und das häufige Umsteigen die Schwelle 

recht hoch ist, Exkursionen zu kulturellen Angeboten zu unternehmen.  

Denn abgesehen von der Anstrengung, mit einer Klasse voller bewegungsfreudiger Schüler 

die verschiedenen Fahrgelegenheiten zu nutzen (praktisch immer: Straßenbahn, S-Bahn 

und U-Bahn) ist der Zeitfaktor so umfangreich, dass viel Unterricht ausfällt, damit 

die Schüler rechtzeitig hin und auch wieder zurückkommen. Unsere Schulleitung ist 

glücklicherweise recht kulant und befürwortet kulturelle Projekte, andere befreundete 

Kollegen bekommen aber oft eine Ablehnung ihrer Exkursionsanträge oder haben deshalb 

schon resigniert und unternehmen einfach nichts mehr mit ihren Schülern. Darum sind 

wir an unserer Schule besonders dankbar für diese großartige Initiative, haben auch 

noch mal richtig dafür geworben und würden uns gerne dafür einsetzen, dass dieses 

wundervolle Angebot länger bestehen bleiben kann. Vielen herzlichen Dank! " 

 

„Wir waren positiv überrascht. Sehr gut alles geklappt. Super netter Fahrer. Unbedingt 

wieder“ 

 

„Es war sehr toll, dass wir einen Kulturbus buchen konnten. Wir kamen schnell hin und 

zurück, die Kinder und die Begleitpersonen waren dadurch sehr entspannt und konnten 

die Vorstellung auch richtig genießen.“ 

 

„Es ist eine sehr schöne Sache für die Kinder und es wäre schön wenn es verlängert 

wird.“ 

 

„Ein super Angebot, dass es unseren Kindern ermöglicht hat, ein schönes Theaterstück 

zu sehen.“ 

 

„Tolles Angebot, netter Busfahrer“ 

 

„Sehr freundliches Personal, alles pünktlich.“ 

 

„Wir hatten den Kulturbus für einen Theaterbesuch gebucht. Es hat alles super 

geklappt, der Bus war pünktlich, der Fahrer sehr nett. Die Eltern der Kinder und wir 

Pädagogen sind froh gewesen, dass die Klassen nicht mit den öffentlichen 

Verkehrsmitteln (mit Umsteigen u.ä.) fahren mussten. Gerade unter Corona-Bedingungen 

war die Fahrt mit dem Kulturbus eine wirkliche Erleichterung. Danke!“ 
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„Ein großartiges Angebot, das ich gerne in Zukunft nochmal nutzen würde! Vielen Dank!“ 

 

„Die Aktion mit dem Kulturbus war ein großer Erfolg. Alles verlief so reibungslos und 

komfortabel für uns und für die Kinder. Besonders in Zeiten der Pandemie, wo man nicht 

unbedingt so viele Kontakte in Bus und Bahn für die Kindergruppe haben möchte, war die 

Busfahrt eine große Erleichterung. Die Kinder waren so begeistert, der Bus war bequem, 

der Busfahrer war sehr nett und wir hatten nur kurze Fußwege mit den Kindern zu 

laufen. Vielen Dank dafür!!!!!!!!“ 

 

"Durch den Kulturbus war es uns möglich an dieser Veranstaltung teilzunehmen, da wir 

keine öffentlichen Verkehrsmittel nutzen mussten und so wg. Corona auf der sicheren 

Seite waren, zum einen für die Eltern eine Beruhigung zum anderen für die Veranstalter 

der Veranstaltung. Auch für die jüngeren Kinder war es sehr gut, da wir sonst u.a. 

einen weiten Fußweg gehabt hätten (an diesem Regentag). So war es ganz wunderbar. 

Vielen Dank dafür. Wir würden uns natürlich sehr freuen, wenn das Programm 

weitergeführt werden könnte.“ 

 

„Die Busfahrt hat uns den ganzen Theaterbesuch erheblich erleichtert. Der Busfahrer 

war sehr nett und hatte den richtigen Ton zu den Kindern. Nochmals vielen lieben Dank 

für diese Unterstützung, das Busunternehmen und besonders den netten Fahrer. 

Buchung und Ablauf haben wunderbar geklappt und die Fahrt war an diesem Tag eine große 

Erleichterung für uns. Außerhalb von "Corona-Zeiten" würde ich jedoch trotzdem die 

Nutzung des Öffentlichen Nahverkehrs favorisieren, um die Selbständigkeit der Schüler 

zu fördern und auch aus Gründen des Umweltschutzes.“ 

 

„In der momentan schwierigen Zeit war es toll, dass wir nicht mit den öffentlichen 

Verkehrsmitteln fahren mussten. Von Vorteil war auch, dass wir im Bus einen Snack zu 

uns nehmen durften. Der Fahrer war sehr freundlich und hilfsbereit. Für 

Grundschulkinder ist der Kulturbus eine wunderbare Sache!“ 

 

„Wir haben uns (Kinder und Erzieher) sehr gut befördert gefühlt. Kein Gedränge und 

Gesuche nach Platz und keine Verspätung durch ausfallende Busse. Vielen Dank“ 

 

„Ich war sehr zufrieden mit dem Kulturbus und habe Ihn schon weiterempfohlen. Wir als 

Einrichtung werden auf jeden Fall den Kulturbus wieder nutzen.“ 

 

„Sehr gut organisiert“ 

 

„Der Busfahrer war sehr freundlich und es hat alles toll funktioniert.“ 

 

„Tolles Angebot, es war ein echter Luxus wir waren begeistert. Vielen Dank für Ihr 

Engagement.“ 

 

„Wir hatten einen sehr netten Busfahrer.“ 

 

„Gerade jetzt zu Pandemiezeiten perfekt, um das Risiko zu minimieren. Einmal im 

Halbjahr ein Gutschein wäre toll. Eine Busfahrt stärkt irgendwie den Zusammenhalt der 

Klasse und lässt einen Ausflug zu etwas Besonderem werden. Ich wünsche mir das Angebot 

auch noch weiter ( insbesondere wegen der Pandemie). Vielen Dank für die tolle Fahrt 

mit dem Kulturbus!“ 

 

„Vielen Dank für diese großartige Möglichkeit! Sie haben unseren Schüler*innen einen 

großen Gefallen getan.“ 

 

„Alles hat super geklappt / sehr nette Busfahrer / würden gern weiter dieses Angebot 

auch nach dem 31.12.21 in Anspruch nehmen.“ 

 

„Ansprechpartner per Telefon muss gleich erkennbar sein, direkte Anmeldung besser als 

über Theater, da man manchmal viel eher Karten bestellt hat als die Info mit dem 

Kulturbus kam, daher nur 3 punkte, ich hatte mehrere Aktionen zu tätigen bis ich 

wusste, dass es klappt- sonst perfekter Ablauf, Busfahrer toll, Kollege von der 
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Koordination super hilfreich, gerne wieder.“ 

 

„Tolle Idee! Ein Angebot, das Corona gerne überleben darf!“ 

„Ich möchte mich hier nochmals recht herzlich bei Frau Heinig bedanken. Sie hat uns 

auf dieses Angebot aufmerksam gemacht und uns so die Teilnahme an der Veranstaltung 

ermöglicht. Gleichzeitig vielen Dank für die schnelle und unkomplizierte Bearbeitung 

unserer Buchungsanfrage.“ 

 

„Die Kinder waren begeistert und für uns war alles entspannter in Zeiten von 

Inklusion.“ 

 

„Ich komme von der Schule aus auch mit den öffentlichen Verkehrsmitteln hin, aber 

dieser Luxus war richtig komfortabel und erleichterte einiges. Mit so einer großen 

Gruppe würde ich nicht BVG fahren. Das heißt, ich wäre höchstens mit einer Klasse 

gekommen.“ 

 

„Vielen Dank für diese Möglichkeit. Der Ablauf war reibungslos, völlig unkompliziert, 

eine tolle Dienstleistung! Das hat uns die Planung erleichtert und war ein toller 

Luxus. Ein netter Fahrer, eine angenehme Fahrt und die Möglichkeit so angenehm, vor 

der eigenen Tür abgeholt zu werden und direkt vorgefahren zu werden an den 

Veranstaltungsort, das war einfach großartig. Vielen Dank noch einmal an Sie und Ihre 

Mitarbeiter. Ihnen und Ihren Mitarbeitern ein schönes Weihnachtsfest und einen guten 

Rutsch ins Jahr 2022. Bleiben Sie gesund!!!!“ 

 

„Vielen Dank. Es wäre toll, wenn so ein Angebot regelmäßig, aber vielleicht im 

angemessenen Rahmen z.B. 2x jährlich oder 1x pro Quartal möglich wäre. Vielen Dank!“ 

 

„Alle haben sich ganz großartig gekümmert. Vom Busfahrer bis zu der Nachbereitung 

waren alle sehr bemüht. Einzig der Onlineüberblick und die Klarheit der Buchungen 

(wann ist, wo was möglich für Kinder…) erscheint sehr unübersichtlich und 

kompliziert.“ 

 

„Eine tolle Sache! Entlastung für die Begleiter, super, danke!!!“ 

 

„Wir bedanken uns sehr für die Mitnahme im Kulturbus zu einer Tanztheateraufführung. 

Es war sehr gut geplant und umgesetzt. 

Wir konnten das Angebot 3x in Anspruch nehmen. Es war eine tolle Erfahrung. Alles hat 

super geklappt. Sehr nette Busfahrer.“ 

 

 

„Sehr geehrtes Team der Offensive Kulturbus, 

wir bedanken uns ausdrücklich für dieses tolle Angebot. Die Planung und der Ablauf 

gestalteten sich reibungslos, so dass die Kinder völlig entspannt das schöne 

Puppenspiel im „Weiten Theater“ genießen konnten. Das Feedback der Eltern war sehr 

positiv - eine wunderbare Möglichkeit für die Kinder, Kultur zu erleben. Wir würden 

uns sehr freuen, wenn dieses Angebot ausgebaut werden könnte und dauerhaft bestehen 

würde.“ 

 

"Ich finde die Idee mit einem kostenlosen Kulturbus genial und würde mir wünschen, 

dass dies weiterhin möglich ist. 

Vielen Dank und gern weiter so!“ 

 

„Sehr freundliche Busfahrer!“ 

 

„Durch den Bus konnten auch die 1. Klassen teilnehmen, danke.“ 

 

„Es erleichtert uns enorm, abgeholt und gebracht zu werden, und die Verantwortung 

nicht mit den öffentlichen bewältigen zu müssen. Vielen Dank“ 
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„Reibungsloser Ablauf, netter Fahrer.“ 

 

„Wir danken allen Initiatoren von Herzen für dieses Angebot, da nur so für unsere 

Gruppe der Besuch überhaupt möglich wurde.“  

 

„Alles ist sehr gut organisiert, wird freundlich beraten und reibungslos durchgeführt. 

Vielen Dank!“ 

 

„Eine sehr gute Initiative. Wir wären auch ohne dieses Angebot zum Grips-Theater 

gekommen. Aber es hätte sehr lange gedauert - mit einer 2. Klasse sehr anstrengend. SO 

werden wir bestimmt öfter ins Grips-Theater gehen. Wunderbar, dass die Kinder 

erfahren, welche Wertschätzung sie und Kultur erhalten.“ 

 

„Für die Kinder war die Fahrt durch die Stadt in dem tollen Bus mit dem netten 

Busfahrer ein sehr schönes Erlebnis. 

Durch den Kulturbus ist der Besuch des Deutschen Theaters erst richtig möglich 

geworden. Mit den jungen SchülerInnen ist die Fahrt dorthin zwar möglich, aber sehr 

kompliziert.  Außerdem war es für die Kinder ein absolutes Highlight "ihre" Stadt mal 

ganz entspannt aus dem Bus zu erleben.  Viele sahen die Sehenswürdigkeiten zum ersten 

Mal in Wirklichkeit. So war nicht nur das Theater, sondern auch noch die Fahrt ein 

tolles Erlebnis.“ 

 

„Eine absolut super Sache! Bitte unbedingt weiterhin anbieten. Vielen Dank!“ 

 

„Hat alles super geklappt, gerne wieder!“ 

 

„Der Kulturbus ist eine ganz wunderbare Sache und für schöne Erlebnisse der Kinder in 

dieser schwierigen Zeit gesorgt. Vielen Dank dafür.“ 

 

„Der Kulturbus war super! Es ist sonst ein enormer Aufwand einen Ausflug mit 3 Klassen 

zu organisieren. Besonders der Fahrtweg ist für alle Beteiligten sonst sehr stressig. 

Zu volle Verkehrsmittel, sodass es gar nicht möglich ist, mit allen Klassen einen Bus 

zu nehmen (an unserer Schule gibt es keine S-/ U-Bahn). Man benötigt sonst wesentlich 

mehr Begleitpersonen, da das Aus-/ Ein- und vor allem Umsteigen genau überwacht werden 

muss, damit keine Kinder verloren gehen. Besonders toll ist natürlich auch die 

eingesparte Zeit. Durch die vielen Zwischenhalte, ausgefallen Verkehrsmitteln sowie 

Zeit zum Erreichen der Haltestellen, und beim Umsteigen benötigt man sonst fast 

doppelt so lange.  Auch die Kinder waren begeistert! Wir würden wesentlich mehr 

Ausflüge machen, wenn dieses Angebot weiter besteht. Vielen Dank für diese tolle 

Aktion!“ 

 

„Ohne dieses Angebot hätten wir nicht mit den Kindern ins Theater gehen können, da 

viele Eltern und KollegInnen zur Zeit nicht mit der BVG fahren möchten.“ 

 

„Es erleichtert uns enorm, den Kultur-Bus angeboten zu bekommen. Die Verantwortung für 

die Gruppe zu übernehmen, wenn wir mit den öffentlichen zu den Kulturorten ist 

wirklich sehr anstrengend.“ 

 

 „Es macht Ausflüge mit Kindern im Grundschulalltag leichter händelbar. Ein tolles 

Angebot.“ 

 

„Einfach eine super Sache. Weiter so bitte!“ 

 

„Wir sind unsagbar dankbar für dieses Angebot. Ohne den Kulturbus, wäre uns der 

Theaterbesuch nicht möglich gewesen. Die Kinder erzählen noch heute von ihrem Besuch 

und der Busfahrt. Gerade in dieser Zeit, war es so wichtig, dieses Angebot zu haben. 

Vielen herzlichen Dank dafür!!!!!!!!“ 

 

„Ich halte die Initiative für Lehrer*innen und Schüler*innen gewinnbringend. Für 

Lehrer*innen bedeutet der Transport mit dem Bus einfach eine kurze Verschnaufpause und 

Entspannungsphase, da Ausflüge mit den ÖPNV immer anstrengend mit Jugendlichen sind. 
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Die Schüler*innen konnten sich ebenfalls zurücklehnen, ausruhen und hatten das Gefühl 

eines richtigen Ausflugs innerhalb der eigenen Stadt. Ganz besonders toll war 

natürlich, dass die Initiative (bisher) kostenlos war. Das einzige kleine Manko war 

die Größe des Busses. Es war mit wegen der Pandemie nicht möglich, einen Theaterbesuch 

mit mehreren Klassen zu planen, daher blieb der Bus (für ca. 50 Gäste) leider nur zu 

einem Drittel gefüllt.“ 

 

„Vielen Dank für den tollen Service!“ 

 

„Wir hatten einen supernetten Busfahrer, eine sehr angenehme Fahrt und dadurch einen 

super Theaterbesuch! 

Tausend Dank!“ 

 

„Vielen Dank für diese wunderbare Transportmöglichkeit in Coronazeiten. Es war ein 

wahres Geschenk!!“ 

 

„informierte, freundliche Fahrer“ 

 

„Danke, dass es so ein tolles Pilotprojekt gibt, welches uns die Möglichkeit gibt, 

ganz unkompliziert unseren Kindern ein Theaterbesuch zu ermöglichen!!!!!!!!“ 

 

„Wir hatten ein ganz tollen Busfahrer/ -der Ablauf war reibungslos und pünktlich/ -die 

Busfahrt war für unsere Kinder ein echtes Erlebnis!“ 

 

„Aufgrund der Coronasituation haben wir das Angebot sehr gern genutzt und waren froh, 

nicht die öffentlichen Verkehrsmittel mit anderen Menschen-Gruppen teilen zu müssen. 

Außerdem hat uns der Bus Zeit und Geld gespart. Großartiges Angebot. Würden es 

jederzeit wieder nutzen!“ 

 

„Pandemiebedingt meiden wir es öffentliche Verkehrsmittel zu nutzen - der Kulturbus 

öffnete das Fenster für Orte, die zu Fuß nicht zu erreichen sind und verlässlich 

planbar und umsetzbar werden – GROSSARTIG“ 

 

„Eine super Sache! Vielen lieben Dank! Die Erzieherinnen und die Kinder waren sehr 

zufrieden. Der Busfahrer war sehr nett.“ 

 

„Danke für das tolle Angebot. Das vereinfacht die Organisation des Wandertages.“ 

 

„Unsere Busfahrerin war top! Sehr freundliche und sympathische Frau, die auch Späße 

mit den Kindern gemacht hat. Die Kinder fanden die Busfahrt und die Busfahrerin schon 

fast besser, als den Ausflug selbst :)“ 

 

„Herzlichen Dank an die Verantwortlichen, das Theater und dem Bus-Unternehmen. Uns 

hilft dieses Angebot wirklich sehr in Bezug auf Personalmangel, wir hätten den 

Theaterbesuch absagen müssen, da eine Kindergruppe mind. von 2 Pädagogen begleitet 

werden muss. PS: Personalmangel: neben den alltäglichen Erkrankungen sind fast 2/3 der 

MA (17 von 26) unserer Kita seit 01/22 an Corona erkrankt (ob Ansteckung in der Kita 

oder eigene Kinder). Das bedeutete in unserem Haus, dass immer mind. ein Ausfall bei 

10 Tagen lag, meist mehr Tage, da geboosterte MA tagelang vorher Krankheitssymptome 

haben und wir dann eher wollen, dass sie zu Hause bleiben und gesund werden“ 

 

„Mit einer Schulklasse ist man oft zu Stoßzeiten in den öffentlichen Verkehrsmitteln 

unterwegs. Das war schon immer sehr stressig. Nun unter Corona-Bedingungen hätten wir 

die Ausflüge gar nicht gemacht allein wegen des Weges dorthin. Es wäre großartig, wenn 

es dieses Angebot weiterhin gäbe!“ 

 

„Danke für diese super gute Möglichkeit befördert zu werden, da wir eine sehr große 

Kita Gruppe sind, war uns die Anreise nur mit dem Bus möglich und es wäre auch für die 

Zukunft eine super tolle Sache, wenn wir den Bus weiterhin buchen könnten“ 
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„Der Tag war für die Kinder ein ganz tolles Erlebnis!  Mit dem Bus durch die Stadt 

gefahren zu werden minderte stark das Gefahren- und Konfliktpotenzial des Ausflugs. 

Kinder und Erwachsene kamen völlig entspannt am Theater an und alle konnten deshalb 

den besonderen Tag sehr genießen! Es wäre toll, wenn das Angebot auch zukünftig 

erhalten bleiben könnte!“ 

 

„Es ist ein super Angebot, das uns als Kita sehr entlastet und für die Kinder ein 

tolles Abenteuer ist.“ 

 

„Wir konnten Dank des Kulturbusse mit der gesamten Kitagruppe von 25 Kleinkindern ins 

Theater fahren, was mit der BVG bei der Gruppengröße sehr schwierig / unmöglich ist. 

Danke auch für die freundlichen und hilfreichen Fahrer*innen!“ 

 

„Tolles Angebot, denn in der Coronazeit durften wir mit den Kindern den öffentlichen 

Nahverkehr nicht nutzen. Auf diese Weise war es uns möglich endlich wieder ein Theater 

zu besuchen“ 

 

„Vielen lieben Dank für die Möglichkeit des Buses. Für die Schulen ist es eine 

unheimliche Bereicherung. 1. Erreichbarkeit, 2. Personalersparnis, 3. mehr Auswahl an 

Angeboten, 4. mehr Kinder können an den Veranstaltungen teilnehmen (auch Kinder die 

sonst eher nicht an Veranstaltungen teilnehmen durften oder konnten und viele weitere 

Vorteile.“ 

 

„Der Kulturbus ist ein tolles Angebot, um mit einer Kindergruppe sicher an den 

Veranstaltungsort zu gelangen.“ 

 

„Ein sehr hilfreiches Angebot. Bitte sehr gerne auf Museumsbesuch ausweiten. Hilfreich 

strukturierte Abläufe im Vorfeld erklärt und später noch einmal nachgefragt“ 

 

„Eine tolle Initiative! Vielen Dank!“ 

 

„Ein großartiger Service, hat den Ausflug für alle sehr entspannt gemacht. Vielen 

Dank!“ 

 

„Wir wären sehr traurig, wenn der Senat die Finanzierung stoppt.“ 

 

„Wir haben uns wirklich sehr über diese Möglichkeit des Transports gefreut und würden 

uns wünschen, dass der Kulturbus auch nach dem 30.06.22 weiter fahren würde. Da wir 

wirklich mit sehr jungen Kindern ins FEZ wollten, war der Bus einfach perfekt für uns. 

Für die Kleinen wäre es mit öffentlichen Verkehrsmitteln einfach zu weit und zu 

anstrengend gewesen und so konnten sie auf dem Rückweg sogar ein bisschen schlafen! 

Einfach super!“ 

 

„Wir waren sehr zufrieden mit der Fahrt. Die Offensive Kulturbus hat uns den Besuch 

des Theaters möglich gemacht. Wir würden uns sehr freuen, wenn es weiterhin diese 

Möglichkeit gäbe, um Kulturveranstaltungen zu besuchen, da es vieles vereinfacht bzw. 

überhaupt erst möglich macht.“ 

 

„Für Kita ist der Kulturbus unglaublich bereichernd, da es eine große Herausforderung 

ist, ausreichend Personal zu haben, um mit Kindern im Kitaalter, mit den öffentlichen 

Verkehrsmitteln zu fahren. Viele Ausflüge in vielen Einrichtungen finden daher nicht 

statt oder werden gar nicht geplant. Durch den Kulturbus haben Kitas jetzt auch die 

Möglichkeit Angebote Berlin weit zu nutzen und das mit, im Durchschnitt, 2 

Kolleg*innen, aufgrund der sicheren Beförderung. Vielen, vielen Dank dafür bisher.“ 

 

„Alle Lehrer_innen freuen sich sehr über die unkomplizierte Möglichkeit an Kulturorte 

zu gelangen! Es wäre sehr schön, wenn das weiter so gehen kann!“ 

 

„Offensiv, together, einfach super!“ 
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„Vielen Dank für das tolle Angebot, es hat den Besuch des Konzerthaus sehr 

erleichtert.“ 

 

„Super Organisation und hervorragende Kommunikation mit dem Fahrer!“ 

 

„Der Kontakt war sehr freundlich und auf Kinderebene.“ 

 

„Es ist ein tolles Angebot. Wir haben in unserer Klasse Kinder mit dem 

Förderschwerpunkt Geistige Entwicklung. Ausflüge sind mit dem Kulturbus eine echte 

Erleichterung. Wir würden sonst keine oder nur wenige Veranstaltungen besuchen.“ 

 

"Hallo liebes Team der Kulturbus Offensive Tanz, 

wir waren total begeistert von der Möglichkeit durch den Bus zum Theaterfestival 

PURPLE und wieder zurück gefahren zu werden. Es hat alles total gut geklappt. Der 

Fahrer war sehr nett und ist super gefahren. Nur durch diese Möglichkeit konnten wir 

den Wandertag so durchführen und den Kindern die Chance geben am Theaterfestival 

teilzunehmen. Das war wirklich grandios!!“ 

  

„Haben Sie VIELEN Dank und ich hoffe, es werden noch viele Kinder die gleiche tolle 

Gelegenheit haben und den Kulturbus nutzen können!!“ 

 

„Es war für alle Beteiligten ein toller Ausflug, überhaupt kein Stress in den 

öffentlichen Verkehrsmitteln und eine gesamte Zeitersparnis von ca. 60 min.“ 

 

„Wir würden uns sehr freuen, wenn es den Kulturbus weiterhin geben würde, wir hätten 

somit die Möglichkeit bequem weiter entfernte Kulturangebote wahrnehmen zu können.“ 

 

„Tolles Projekt! Bitte weiter machen.“ 

 

„Unsere Kita-Kinder haben einen tollen Erfahrungsschatz machen dürfen, von denen sie 

zerren“ 

 

 


